



Información del extranjero

ALTA SILESIA

Progresos de las tropas británicas

NAUEN. Todavía no han terminado las negociaciones entre el Comité de los Doce y la Comisión Interallada de la Alta Silesia.

Cumpliendo previos acuerdos, la Defensa Propra alemana se ha replegado en varios puntos.

Gran número de localidades situadas en los distritos de Cosel, Ratibor y Cross Strehlitz, han sido ocupadas por los aliados.

Cerca de Ratibor, el coronel italiano Salviani ordenó que fuesen desarmados los insurrectos polacos y que se adoptasen medidas rigurosísimas en los pueblos.

PROGRESOS DE LAS TROPAS BRITANICAS

HORSEA. Llegan noticias de progresos parciales de las tropas británicas en la Alta Silesia.

Dice el «Morning Post» que en la parte Norte de la región de los disturbios está ocupada por las tropas británicas Güttenberg, y en el Sur, Ratibor.

En el distrito central, varios puntos del corazón de la cuenca industrial han sido ocupados también, y las tropas británicas se hallan ahora en Kattowitz, a unas tres millas de la frontera polaca.

«Es evidente—añade el periódico—que la aceptación de las peticiones de la Comisión aliada por las organizaciones de voluntarios alemanes, especialmente de la Annaberg, cerca de Ratibor, cuyas operaciones fueron interrumpidas, y hoy se llevan a cabo por el general Heneker, son muy importantes para la pacificación de la cuenca industrial.

En Alemania

SESION TUMULTUOSA DEL REICHSTAG

BERLIN. En el Reichstag ha habido una nueva sesión tumultuosa.

El socialista mayoritario Gruebler se ha declarado satisfecho del discurso del canceller, pero cree que éste ha sido muy optimista en lo que se refiere a Baviera.

El doctor Schweser, del partido católico bávaro, defendió al Gabinete de Von Kahr, gracioso al cual—según dijo—reina el orden.

Su discurso fué muy silbado y protestado.

El presidente llamó por tres veces al orden al comunista Rannole, y como no pudo hacerle salir de la sala, suspendió el debate y aplazó la sesión hasta el lunes.

En Turquía

ACUERDO RUSO-TURCO

ATENAS. Según un telegrama de Anqora, la Asamblea nacional kemalista ha ratificado el acuerdo bolchevique-kemalista.

Por esta razón, han evacuado ya los turcos Karz y han reintegrado la administración bolchevique de Armenia.

El movimiento insurreccional de los kurdos se extiende a las provincias.

INGLATERRA

«Match» internacional de polo

LONDRES. El rey Jorge y la reina, Don Alfonso de España, el príncipe de Gales, el duque de York y la princesa María, han asistido al «match» internacional de polo entre el equipo inglés y el americano. Este último ganó al equipo inglés por once tantos contra cuatro.

Entre la concurrencia figuraban los embajadores de España, Francia, Estados Unidos, Bélgica y el japon, Winston Churchill y el mariscal Douglas Haig.

SE AGRAVA EL CONFLICTO MINERO

LONDRES. A consecuencia de la decisión tomada por los mineros de rechazar las proposiciones patronales y, por tanto, de continuar la huelga, el primer ministro ha informado hoy al Comité ejecutivo de la Federación de mineros de que la oferta hecha por el Gobierno de un subvención de un millón de libras esterlinas, sería retirada el domingo, a las doce de la noche, si de aquí a entonces no se ha llegado a un acuerdo.

El Gobierno espera que esta prolongación de veinticuatro horas permitirá a los delegados mineros reflexionar acerca de las consecuencias de una negativa definitiva. A esto contestan los mineros convocando una conferencia de todos los Trade unions cuyos miembros están actualmente amenazados de deducción de salarios, con el fin de entablar una acción común.

Sin embargo, despachos recibidos de diversas cuencas mineras, dicen que gran número de los mineros que han votado en favor de la aceptación de las ofertas patronales y que se han abstenido de votar, han decidido considerar como inexistentes los resultados del «referendum» y reanudar el trabajo el lunes por la mañana con las condiciones fijadas por los patronos.

El problema irlandés

EMBOSCADA DE LOS «SINN-FEINERS»

LONDRES. En la noche última, en Rathcole, un destacamento de fuerzas de la Corona, compuesto de 15 ex oficiales, cayó en una emboscada tendida por los «sinn feiners». Murieron dos oficiales, y otros seis fueron heridos.

En Letonia

EL NUEVO GABINETE

RIGA. El Gabinete letón ha sido formado por el Sr. Meierovics, que desempeñará la cartera de Negocios Extranjeros.

En Noruega

DIMISION DEL GOBIERNO

CRISTIANIA. Por haber obtenido minoría en la sesión de ayer del Parlamento, el Gabinete ha dimitido.

El jefe liberal Knudsen será probablemente encargado de constituir el nuevo Ministerio.

En Francia

ACCIDENTE FERROVIARIO

ORLEANS. El expreso de Toulouse-París ha descarrilado esta mañana en el puesto número 8 de la gran estación de Aubrais. El conductor del tren fué arrojado a los rieles y quedó con el cráneo destrozado. Su muerte fué instantánea.

LA CONFERENCIA INTERALIADA

PARIS. Hoy, a las diez y media, se celebrará en el Quai d'Orsay una nueva conversación entre los ministros y embajadores de Inglaterra, Francia e Italia.

DESDE AVILA

Homenaje de cariño

Recibo noticias del hermoso acto realizado por el vecindario de Fontiveros en honor del nuevo doctor de la Catedral de Zamora, D. Juan Martínez Zurdo, profesor de nuestro Seminario.

Al saberse en el pueblo que el Sr. Zurdo llegaba para rendir un tributo de afecto al reformador carmelitano, San Juan de la Cruz, y besar su bendita cuna, se desbordó en entusiasmo y le hizo objeto de una gran manifestación de cariño.

En las afueras del pueblo fué recibido por el Ayuntamiento, autoridades eclesiásticas y judiciales y numeroso público.

Al descender del automóvil donde hizo su viaje, una explosión de entusiasmo sacudió del pecho de aquellos humildes campesinos, mientras la banda municipal y el volteo de campanas completaban aquel cuadro de «un pueblo que quiere rendir justo homenaje a un hijo suyo que en reñidas oposiciones ha sabido conquistar un alto puesto y enaltecer a su patria chica».

En manifestación fué acompañado hasta la casa de sus padres, honrados y laboriosos labradores de aquella comarca, donde recibió las muchas felicitaciones de sus paisanos.

La banda de música le obsequió aquella misma noche con un concierto.

Honor grande para Fontiveros añadir a las páginas de su historia un nuevo nombre ilustre, que, juntamente con aquel sabio catedrático que fué de las Facultades de Medicina de Zaragoza y Valladolid don Raimundo Quintero y el actual capellán de Reyes, de Granada, D. Hilario, profundo teólogo, constituyen tres glorias de aquel pueblo, que el Ayuntamiento debiera perpetuar de algún modo, como testimonio de respeto, de admiración y de cariño.

Suponemos que lo hará ahora, ya que tenía algo olvidados a sus más distinguidos hijos.—Franco-Monasterio.

Hacia el Día de la Prensa

NOTAS INFORMATIVAS

Con más anticipación y mayor intensidad que en años anteriores, se ha comenzado en toda España la preparación del próximo Día de la Prensa.

Los reverendísimos preladados han iniciado la acción, publicando en sus «Boletines» vibrantes circulares, que reproducen luego multitud de publicaciones católicas.

En los meses de abril y mayo se han constituido «cincuenta y tres» Juntas Diocesanas para promover el Día de la Prensa al frente

de las cuales están como presidentes las primeras figuras del clero español: Auguet, en Barcelona; Riji, en Burgos; Echevarría, en Madrid; Sánchez de la Nieta, en Jaén; Escobés, en Pamplona; Portela, en Santiago; Oliveros, en Valladolid; Arcaja, en Vitoria, y Jardiel, en Zaragoza.

Al Centro «Ora et Labora» de Sevilla, donde radica la oficina central del movimiento, llegan diariamente por centenares los pedidos de instrucciones para organizar la fiesta, de números de «La Cruzada de la Prensa» (que se envía a todos gratuitamente) y de hojas de propaganda, de las que sólo en un día se han pedido «veintiséis mil».

El gobernador eclesiástico S. P. del arzobispado de Sevilla ha publicado una instrucción completa dirigida a los párrocos, sobre la celebración de la fiesta; lo mismo ha hecho el reverendísimo prelado de Barcelona con respecto a su diócesis y la Junta Diocesana de Madrid en su manifiesto inserto en el «Boletín Eclesiástico».

En Córdoba, la Junta Diocesana, que preside el muy ilustre señor lectoral, despliega una actividad extraordinaria, que secunda «El Defensor de Córdoba».

En la diócesis de Vitoria se han constituido, además de la Junta Diocesana, otras provinciales en Eibar y San Sebastián, que trabajan activamente.

Nadie quiere quedarse atrás en esta hermosa manifestación que se prepara de amor al Papa y a las publicaciones que difunden la doctrina católica.

Parroquia de San Lorenzo

En la tarde de ayer terminaron los brillantes cultos que han venido celebrándose en esta parroquia, en honor a San Antonio de Padua.

La amplia nave ha sido insuficiente para poder contener los numerosos fieles que durante nueve días han acudido a oír los sermones pronunciados por el padre Moisés Barrio, de las Escuelas Pías de San Antón, el cual ha ido desarrollando interesantes temas, que el auditorio ha escuchado con bastante atención, y saliendo también muy complacido del panegírico, que a su cargo tuvo D. José Alba de la Hoz en la función principal, en la que se celebró una solemne misa a gran orquesta.

A su conclusión verificóse la Acoración del Niño, en cuyo acto se repartieron flores, donadas en gran cantidad por una persona que siente predilección por el Santo taumaturgo, y que a tal fin fueron enviadas de los jardines de Valencia.

El notable maestro compositor D. José Arenas ha merecido plácemes por haber dado a conocer numerosas composiciones religiosas de celebrados autores en la materia, y dirigido un coro de voces tan selecto, que sólo él ha podido conseguir un conjunto tan envidiable como envidiado.

Recibe mi enhorabuena la Junta de gobierno de la Congregación de Nuestra Señora del Auxilio y San Antonio de Padua por sus entusiasmos y desvelos, ya que cada año hacen resaltar más y más estas solemnidades.

Noticias de Madrid

RETIRO PARA SACERDOTES

El jueves 23 tendrá lugar el que mensualmente celebra la Unión Apostólica, en la casa-jesuita de los padres Paulés. Empezará a las diez y media y pueden asistir cuantos sacerdotes lo deseen, avisando a D. Pedro del Valle en la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel.

LA FIESTA DE LA FLOR

Los datos definitivos acerca de la recaudación de este año en la Fiesta de la Flor, son los siguientes:

En las meses se recaudaron 136.694,82 pesetas; en casa de la tesorería del Real Dispensario Victoria Eugenia, excelentísima señora condesa de Heredia-Spínola, se recibieron donativos por valor de 141.446 pesetas. Esto hace un total de 278.140,82 pesetas, y como lo que hubo que pagar por los distintos gastos que la fiesta ocasionó fueron 8.947,15, queda como recaudación líquida una suma de 269.193,67 pesetas.

Como se recordará, el año último la recaudación fué, en números redondos, de 175.000 pesetas. Resulta, pues, que la benéfica fiesta, por el entusiasmo de sus organizadores y por la caridad del pueblo madrileño, obtiene un éxito creciente.

SECCION RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS PARA MANANA

Día 21, martes.—San Luis Gonzaga, de la Compañía de Jesús, confesor; San Terencio, Obispo y mártir; Santos Rufino, Apolinar y Albano mártires, y Santa Murcia, mártir. La Misa y Oficio divino son de San Luis Gonzaga, con rito doble y color blanco.

Religiosas Salesas (Cuarenta Horas).—A las seis y tres cuartos, misa cantada y exposición de S. D. M.; a las seis, ejercicio del mes del Sagrado Corazón de Jesús y solemne procesión de reserva.

Parroquia de Santa Cruz.—Termina la novena a San Antonio. A las ocho, comunión general; a las diez, misa solemne con Su Divina Majestad manifiesto y sermón por el Sr. Herrera, y a las siete, ejercicios de la novena, predicando el mismo señor.

Capilla del Ave María.—A las once y a las doce, comidas a 40 mujeres pobres, respectivamente.

Adoración Nocturna.—Turno: San Marcos, evangelista.

Visitas de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Buena Dicha, en su iglesia o en San Antonio de la Florida.

LOS ESPECTACULOS

APOLO.—A las diez y media, Pepa Condo o El mentir las estrellas.

ROMEA.—A las once y a las diez.—Éxito inmenso de María Pujol y Jesulita Unamuno.—Lunes y sábados, aristocráticos.—Muebles de moda.—Butaca, dos pesetas.

La publicación de esta cartelería no supone recomendación de las obras indicadas.

LA BOLSA

Table with financial data including FONDOS PUBLICOS, BANCOS, and FERROCARRILES. Columns include bond names, prices, and interest rates.

CALLOS. El que tenga sus pies atormentados por los callos, es hombre perdido: nunca triunfará en los negocios. Ungüento mágico. Farmacia Puerto-PLAZA DE SAN ILDEFONSO, 4-MADRID

Banco Popular de León XIII. FUNDADO EN EL AÑO 1904. Calle del Duque d. Osuna, 3.-Teléfono 13-46 J.-MADRID. Para atender al creciente número de operaciones con los Sindicatos Agrícolas y sus Federaciones...

A los convalecientes. Cuando después de una dolencia febril sigue una convalecencia larga y penosa, con pérdida del apetito, del poder digestivo y las fuerzas físico-morales, la ciencia ha reconocido que uno de los más excelentes remedios de tonicidad es el Jarabe de Hipofosfitos Salud...

VENDO. Parcelas de terreno para hoteles, baratas, Estación Villalba. - Las mejores aguas. Razón: Avenida Plaza de Toros, 24, primero izquierda. - Madrid,

JOSE MIGUEL OLIVAN. ABONOS QUIMICOS. PRIMERAS MATERIAS. MUEBLES Y CAMAS. Espolón, 2.-BURGOS

SOLUCION BENEDICTO. Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, neurastenia, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. - Farmacia del doctor Benedicto. San Bernardo, 41, Madrid. Teléfono 834. y princip. en farmacias.

GRAN FABRICA DE ORNAMENTOS PARA IGLESIA. FUNDADA EN 1828. Casa Garín. Esta Casa es la más antigua de España, por lo que más acredita a su numerosa clientela la confianza en sus productos; en tejidos de seda, oro y plata, toda clase de tejidos especiales, bordados desde lo más sencillo a lo más rico, garantizando su calidad. Se restauran ornamentos antiguos.-Paños, encajes, tapicería, imágenes y metales. Especialidad en imágenes de talla y madera comprimida. Mayor, 33.-Madrid :: Teléfono M. 34-17

Eso está pasando, eso acabará de pasar pronto. Y como no quedará más que dos campos, como llega aquella hora que vaticinaba Donoso, ven que las palomas irán hacia el oriente y hacia el occidente las arpías...

No se trata de problemas subalternos, secundarios; se trata de problemas tan sustanciales que resucitan los demás y que ponen en litigio la civilización europea, que es todavía la civilización del mundo...

¿Qué importa, qué importa que el nombre cambie? ¿Qué importan las actitudes, las situaciones momentáneas de las personas, si ahora es una demanda social la que se impone? Yo lo veía con tal claridad...

El número de comensales ascendió a un millar. Los jardines de La Huerta presentaban hermoso aspecto. La mesa presidencial, adornada con flores y guirnaldas...

Detrás de la presidencia había un artístico tapiz de flores naturales con las banderas española y maurista, un retrato de don Alfonso y una inscripción, en flores, que decía: «A Maura.»

El banquete estuvo muy bien servido. Al final, D. Joaquín Santos Ecey leyó la siguiente carta: «Mi estimado amigo: Fácilmente comprenderá usted mi disgusto al no poder asistir al banquete con que festejan ustedes el reciente éxito electoral, solemnidad que estará avalorada por la presencia de nuestro insigne jefe...

«Mi estimado amigo: Fácilmente comprenderá usted mi disgusto al no poder asistir al banquete con que festejan ustedes el reciente éxito electoral, solemnidad que estará avalorada por la presencia de nuestro insigne jefe. Pero tengo el compromiso ineludible de dar una conferencia en Jerez el día 18, por la tarde, y no hay forma de que yo aparezca aquí el 19 por la mañana; esto sin contar con que el día 20 he de informar en la Audiencia de Sevilla.»

Pero, en fin, la presencia física no hace falta para que todos sepan la sincera efusión con que felicito a los triunfadores y la invariable ratificación de fe y adhesión a la persona y a las doctrinas de D. Antonio Maura, para quien tengo hoy idéntico estado de ánimo que el que me movió en toda mi vida política.

Un afectuoso saludo a nuestros amigos y mande usted al que lo es muy suyo. Ángel Ossorio, 17 junio 1921.»

Al levantarse el Sr. Maura fué objeto de una clamorosa ovación. Empezó el ilustre ex presidente del Consejo de ministros diciendo que el tratado era sólo reunirse los mauristas bajo el pretexto de un almuerzo modesto, y cruzar las felicitaciones por la campaña electoral, pero absteniéndose todos de perorar.

Mas conviene decir por qué callamos—añade— Los hechos tienen ventaja sobre las palabras, porque son más persuasivos, y los hechos y las cosas que están acaeciendo son los que todos temíamos.

En España, señores, la adhesión a una doctrina es reemplazada por la confederación de cacicatos sostenidos por el egoísmo de algunos, incapaces para restaurar el bien público. (Aplausos.)

Alguien se obstina calentándose con los letreros políticos, y la esencia de las cosas, lo que permanece, son los cacicatos. Cada trimestre hacen lo contrario de lo que prometieron con un desahogo y una farsa que son una novedad. (Estruendos aplausos.)

No hay—dice—ideal; el criterio de esos políticos es el de eludir toda dificultad, aunque para ellos se ausenten de todo lo que es bien público y nacional, y sin perseverancia todo fracasa. No hay más lógica ni más realidad que la ligación de las ideas entre sus causas y sus efectos.

En España las organizaciones políticas están divorciadas de la nación. La «Gaceta» es el instrumento más formidable para esas organizaciones.

Aludiendo a las palabras pronunciadas por Don Alfonso en Córdoba, dice: Habréis visto muchas veces que cuando este abusos llena los valles rebosa por las cumbres.

Las palabras anuncian que es conocido el mal cuando está a punto de ser evitado, y España está dispuesta a acabar con la rotación de fingimientos escarnecedoros. (Grandes aplausos.)

Termina el Sr. Maura su corto y sabroso discurso con estas palabras: Para la España sensata ha terminado el mal y no continuará. (Ovación y vivas a España, a Maura y a Don Alfonso.)

«Antonio» del marqués de San Miguel gana el Gran Premio de los tres años. Con extraordinaria animación y todas las características de las grandes pruebas tuvieron lugar las carreras de ayer. Lamentamos que por falta de espacio no nos sea posible tratarlas con la extensión que deseáramos.

Primera.—Premio Damsud (militar 11 sa). 1.250 pesetas; 1.600 metros.—Primer, «Rosina», de la Comisión Central de Artillería (Ocaña); segundo, «La Polipée», de la Escuela de Equitación (García Reig); y tercero, «Palmipede», de Lan. ceros de Sagunto (Sonnolo).

Distancias: 4 c., 1 1/2 c. Tiempo: 1' 50" 3/5. Ganador, 9 pesetas.

Segunda.—Premio Tchad. 2.300 pesetas; 2.400 metros.—Primer, «Beau», de Lieux, (Díez); y segundo, «Willow», de San Miguel, (Archibald).

Distancias: 3 c. Tiempo: 2' 40" 2/5. Ganador, 7,50 pesetas.

Tercera.—Premio Kopek (a reclamar handicap). 2.000 pesetas; 1.800 metros.—

BANQUETE MAURISTA EN LA HUERTA
Discurso del señor Maura

MIL CUBIERTOS. ASPECTO DE LOS JARDINES

Ayer, a la una de la tarde, se celebró en La Huerta el anunciado banquete maurista por el éxito obtenido en Madrid por esa agrupación política en las últimas elecciones provinciales.

La mesa presidencial la ocupó D. Antonio Maura, que tenía a ambos lados a los señores marqués de Figueroa y Goicoechea; los candidatos triunfantes y vencidos, senadores y diputados mauristas, concejales, etcétera, etc.

El número de comensales ascendió a un millar. Los jardines de La Huerta presentaban hermoso aspecto. La mesa presidencial, adornada con flores y guirnaldas...

Detrás de la presidencia había un artístico tapiz de flores naturales con las banderas española y maurista, un retrato de don Alfonso y una inscripción, en flores, que decía: «A Maura.»

El banquete estuvo muy bien servido. Al final, D. Joaquín Santos Ecey leyó la siguiente carta: «Mi estimado amigo: Fácilmente comprenderá usted mi disgusto al no poder asistir al banquete con que festejan ustedes el reciente éxito electoral, solemnidad que estará avalorada por la presencia de nuestro insigne jefe...

«Mi estimado amigo: Fácilmente comprenderá usted mi disgusto al no poder asistir al banquete con que festejan ustedes el reciente éxito electoral, solemnidad que estará avalorada por la presencia de nuestro insigne jefe. Pero tengo el compromiso ineludible de dar una conferencia en Jerez el día 18, por la tarde, y no hay forma de que yo aparezca aquí el 19 por la mañana; esto sin contar con que el día 20 he de informar en la Audiencia de Sevilla.»

Pero, en fin, la presencia física no hace falta para que todos sepan la sincera efusión con que felicito a los triunfadores y la invariable ratificación de fe y adhesión a la persona y a las doctrinas de D. Antonio Maura, para quien tengo hoy idéntico estado de ánimo que el que me movió en toda mi vida política.

Un afectuoso saludo a nuestros amigos y mande usted al que lo es muy suyo. Ángel Ossorio, 17 junio 1921.»

Al levantarse el Sr. Maura fué objeto de una clamorosa ovación. Empezó el ilustre ex presidente del Consejo de ministros diciendo que el tratado era sólo reunirse los mauristas bajo el pretexto de un almuerzo modesto, y cruzar las felicitaciones por la campaña electoral, pero absteniéndose todos de perorar.

Mas conviene decir por qué callamos—añade— Los hechos tienen ventaja sobre las palabras, porque son más persuasivos, y los hechos y las cosas que están acaeciendo son los que todos temíamos.

En España, señores, la adhesión a una doctrina es reemplazada por la confederación de cacicatos sostenidos por el egoísmo de algunos, incapaces para restaurar el bien público. (Aplausos.)

Alguien se obstina calentándose con los letreros políticos, y la esencia de las cosas, lo que permanece, son los cacicatos. Cada trimestre hacen lo contrario de lo que prometieron con un desahogo y una farsa que son una novedad. (Estruendos aplausos.)

No hay—dice—ideal; el criterio de esos políticos es el de eludir toda dificultad, aunque para ellos se ausenten de todo lo que es bien público y nacional, y sin perseverancia todo fracasa. No hay más lógica ni más realidad que la ligación de las ideas entre sus causas y sus efectos.

En España las organizaciones políticas están divorciadas de la nación. La «Gaceta» es el instrumento más formidable para esas organizaciones.

Aludiendo a las palabras pronunciadas por Don Alfonso en Córdoba, dice: Habréis visto muchas veces que cuando este abusos llena los valles rebosa por las cumbres.

Las palabras anuncian que es conocido el mal cuando está a punto de ser evitado, y España está dispuesta a acabar con la rotación de fingimientos escarnecedoros. (Grandes aplausos.)

Termina el Sr. Maura su corto y sabroso discurso con estas palabras: Para la España sensata ha terminado el mal y no continuará. (Ovación y vivas a España, a Maura y a Don Alfonso.)

«Antonio» del marqués de San Miguel gana el Gran Premio de los tres años. Con extraordinaria animación y todas las características de las grandes pruebas tuvieron lugar las carreras de ayer. Lamentamos que por falta de espacio no nos sea posible tratarlas con la extensión que deseáramos.

Primera.—Premio Damsud (militar 11 sa). 1.250 pesetas; 1.600 metros.—Primer, «Rosina», de la Comisión Central de Artillería (Ocaña); segundo, «La Polipée», de la Escuela de Equitación (García Reig); y tercero, «Palmipede», de Lan. ceros de Sagunto (Sonnolo).

Distancias: 4 c., 1 1/2 c. Tiempo: 1' 50" 3/5. Ganador, 9 pesetas.

Segunda.—Premio Tchad. 2.300 pesetas; 2.400 metros.—Primer, «Beau», de Lieux, (Díez); y segundo, «Willow», de San Miguel, (Archibald).

Distancias: 3 c. Tiempo: 2' 40" 2/5. Ganador, 7,50 pesetas.

Tercera.—Premio Kopek (a reclamar handicap). 2.000 pesetas; 1.800 metros.—

Primero, «Royal Day», de la marquesa viuda de Villagodio, (Rodríguez); segundo, «L'Aurore», de Lieux, (Díez). No se colocaron: «Tapsia», (A. Díez); «Maretten», (Robert); «Gailon», (Archibald), y «Papelot», (Levis).

Distancias: 2 c., 1 c. v. 4 c. Tiempo: 2 minutos. Ganador, 69,50; colocados, 25 y 19.

Cuarta.—Gran premio de los tres años. 25.000 pesetas; 2.400 metros.—Primer, «Antonio», del marqués de San Miguel, (Archibald); segundo, «Berliere», de Lieux, (V. Díez); y tercero, «Quicker», de la viuda de Villagodio, (Rodríguez). No se colocaron, por este orden: «Aldward», (S. Ruiz); «Tambour», (Lyne); «Dulcinea», (F. García); «Cvlnava», (Hirons); «Nobody's Child», (A. Díez); «Alleston», (Antón); y «Surchoix», (Higson).

Distancias: 1 c., 7 c. v. 4 c. Tiempo: 2' 37" 4/5. Ganador, 10,50. Colocados, 7,50, 10 y 25,50.

Quinta.—Premio Vizcaya (handicap). 2.300 pesetas; 1.600 metros.—Primer, «Saint Gratien», de Ricardo Marín, (Barricre); segundo, «Francés», de Lieux, (V. Díez); y tercero, «La Boisselle», de la marquesa viuda de Villagodio, (Rodríguez). No se colocaron: «Crobyle», (Archibald); «Vinyu», (Higson); «Royal Feast», (Robert); «Janitor», (I. Ruiz); «Muy bien», (A. Díez); «Walkyria», (Jiménez).

Distancias: 1 1/2 c., 1 c. v. 3/4 c. Tiempo: 1' 44" 4/5. Ganador, 41. Colocados, 18,50, 18,50 y 14,50.

M. S. M.

Compañía Arrendataria de Tabacos
Viaje de familia

Según anuncia la Gaceta del 18 del actual, la Compañía Arrendataria de Tabacos, celebrará junta general extraordinaria de accionistas, a continuación de la ordinaria, convocada para el 26 del corriente, a las tres de la tarde, en el salón de actos del Banco de España.

El Sr. La Cierva, en su último viaje, ha prescindido de gran parte de la Prensa. Sólo ha invitado a sus familiares; era un viaje con bata y zapatillas; un viaje de familia.

«El ministro de Fomento, al llegar a Hellín visitó dos pantanos.» Y en el que se halla metido, tres.

Según uno de sus cronistas, abonado a turno diario, el Sr. La Cierva ha explicado la urgencia de las necesidades de España hasta en la humilde caseta de un peón caminero.

A otra clases de peones tiene que convenecer D. Juan, porque lleva muy mal el juego, y no por estar siempre en jaque se va a librar del mate.

«Uno de los pantanos recoge las aguas del río Mundo.» ¡Caracoles!

D. Juan ha conseguido lo que nadie; recoger todas las aguas del mundo. Luego se extrañará que le envíen a mandar llover.

«El ministro se apé del «auto» y entró a pie por las calles de la capital.» Lo que hace falta que se ape es del boricó, atendiendo a las invitaciones de Cambó, porque de lo contrario se va a cargar el Sr. Maura de que se ape por las orejas, aunque vaya a gusto en el machito.

AGUADERAS
CORRIDA EXTRAORDINARIA

Cogidas de Nacional y Pacorro

Los toros de Montoya (antes de Cañad honda), no dieron juego, fueron mansos de solemnidad, siendo fogueados el primero y el último, y los demás, tomaron las puyas de reglamento a fuerza de acosarlos los piqueiros.

El Nacional en su primero hizo una faena valiente, siendo enganchado sin consecuencias, rematado de una gran estocada que le valió la oreja.

En el segundo, sustituyendo a Pacorro, empleó una estocada baja para despacharlo. En el cuarto, toreó de muleta con valentía, y remató de una estocada pasada.

Al quinto hecho lo mató de dos malos pinchazos y una entera defectuosa. Después pasó a la enfermería, donde le apreciaron los doctores varios paltozcos.

Pacorro, muleteó centidísimo, siendo cogido y pasando a la enfermería. Domingín estuvo desgraciado y con mucho pánico toda la tarde.

PARTE FACULTATIVO
Durante la lidia del segundo toro ingresó en esta enfermería el diestro Francisco Díaz, Pacorro, con una herida en el borde interno cerca del vértice del triángulo scapra, dirección de abajo arriba y de dentro afuera por debajo de los vasos femorales hasta la fosa ilíaca interna, pronóstico grave.—El doctor Isla.

Un teniente y un cabo muertos

MELILLA 19 (64.). Esta tarde, y al realizar un viaje centidísimo, a treinta metros del suelo, un aparato del aerodromo de Zelulla, pilotado por el primer teniente de Infantería D. Ramón Ostariz Ferrández y el cabo de Ingenieros Antonio Cabo, el aeroplano cayó pesadamente al suelo, resultando muertos ambos aviadores.

La desgracia ha sido muy sentida.

EL SAGRADO CORAZÓN
CORONADO DE ESPINAS

Coronado de espinas se mostró a la Santa de Alacoque el Corazón delicito Jesús. No de flores ni de rosas, y esta corona que circunda el Corazón del Sumo Jerarca es símbolo muy adecuado de su amor a la humillación y al sacrificio. Como el corazón es el órgano más sensible al gozo y al dolor, he aquí por qué el Corazón de Cristo Jesús, del Hombre Dios, cuya vida fué un continuo dolor y sacrificio por la Humanidad pecadora, se nos presenta circundado de espinas. Es pinas de la ingratitud de sus hijos, por quienes El hubo de tomar ese mismo Corazón de carne.

Burla fué, y muy sangrienta, aquella corona que sobre su cabeza colocó en el Pretorio la soldadesca de Pilatos. Desprecio y vilipendio cual no se dieron otras hie ton para Jesús todas las escenas de la Pasión, desde el sudor de sangre en el huerto de las Olivas, al «consumatum» del Gólgota. El Corazón de Jesús, que fue hecho para amar con el amor de un Dios a la criatura, obra de sus manos, fué correspondido con el desprecio y la ingratitud; por eso tiene gran verdad aquella frase que «El Hijo de Dios los primeros frutos que cogió fué la ingratitud de los hombres».

Siendo así que el corazón es el vano donde se reconcentra el gozo y donde el dolor, dicho está que en el de Jesús de un modo superabundante amó el dolor y el sentimiento.

No ha sido el arte de inspirado pintor, ni el cincel de galardonado artista, quien nos presentó el modelo de un Corazón coronado por la Cruz, rodeado de espinas y abierto por una lanza. No; ha sido el mismo Dios quien así se nos ha manifestado.

Muchas consideraciones pueden hacerse de estas tres insignias del Corazón de Cristo, pero bástenos por hoy la de las espinas, y si recordamos con envidia aquellas aveccillas que arrancaron de las sienes del Salvador las punzantes espinas de su corona, no menos podemos hacer nosotros que aquellas golondrinas, arrancando del corazón del mártir de amor las penetrantes espinas con que quizás nosotros mismos le hemos atravesado. La ganancia entera que nosotros y cada uno de nosotros de espinas, renovémoslas por las rosas, a semejanza del rosa florido, que si es verdad que pincha y tiene espinas, luego el sol y la luz le brotan rosas.

Luis M. CENAYO

Nombramientos eclesiásticos

Han sido aprobadas las siguientes ternas de la diócesis de Jaén: Curatos de ascenso: Para el de San Esteban de Urris, a D. Agustín Yguac y Borral; para el de la Asunción de Borau, a D. Nazario Muñoz Muñoz.

Curatos de entrada: Para el de los Santos Reyes de Cortillas, a D. Manuel Cebollero Santolalla; para el de San Martín de Urdues, a D. Miguel Casamayor Chávri.

Curatos rurales: Para el de San Juan Bautista, de Banaguas, con los ajeos Guasillo y Asieso, a D. Juan Fumanae Bueno; para el de Santo Tomás, Cantuariense de Layana, a D. Pascual Romeo Baño; para el de la Asunción, de Navardum, con su ajeo Guerdés, a D. Modesto Bilant Bergés; para el de la Asunción, de Bergua, con su ajeo Ayerbe, a D. Estanislao Pérez Villa; para el de San Miguel, de Mañtero, con los ajeos Alastrué, Viván, Vinuete y San Juan, a D. José Rander Fernández; para el de los Santos Reyes, de Ara, a D. Antonio Escuer Labarta; para el de la Purificación, de Ypies, con su ayuda Avenilla y los ajeos La Nave y Atós, a D. Basilio Coterón Sarrate; para el de San Martín, de Oliván, con su ajeo Oros Bajos, a D. José Sánchez Barcos; para el de San Martín, O. v. C., de Sinués, con los ajeos Latesas y Fragnal, a don Jesús Trasobares García; para el de San Bartolomé de la Rosa, a D. Vicente Ara Araus.

Del momento político

DE LA PRESIDENCIA
El jefe del Gobierno estuvo a cumplimentar esta mañana a Doña Victoria y a Doña Cristina, marchando después a la presidencia, donde recibió a los periodistas, manifestándoles que el jefe del Estado continuaba sin novedad en Londres y que, por ahora, no se celebraría Consejo de ministros.

El Sr. Cierva, que llegó esta mañana a Madrid, confirió con el presidente. También visitó al Sr. Alendosalazar el Sr. Cossío, que ya a Ginebra representando a España a la Asamblea para la trata de blancas acordada por la Liga de las Naciones.

DE GOBERNACION
El ministro de la Gobernación asistió esta mañana a los funerales que se celebraron en la iglesia de San Jerónimo en memoria de los oficiales de Correos muertos en la catástrofe de Villaverde.

Recibió a los periodistas el subsecretario, quien dijo que el gobernador de Zaragoza telegrafiaba desmintiendo el atentado al farmacéutico de aquella capital Sr. Górriz.

DE HACIENDA
El director general de Seguridad confirió esta mañana con el ministro de Hacienda acerca de los créditos necesarios para el Cuerpo de Policía.

De Barcelona

UN TIROTEO. VARIAS NOTICIAS
BARCELONA, 20. Anoche, antes de las once, se oyeron varios disparos en la calle de Plazalers, que causaron gran alarma. Lo ocurrido fué que un grupo que estaba apostado en la esquina de la calle de las Moscas hizo disparos contra otro grupo que por allí pasaba.

Se ignora si hubo víctimas. Solamente se han encontrado en el lugar del hecho algunas cápsulas de pistola automática.

Contestando al telegrama que le envió la Asociación de empleados del Ayuntamiento, el Sr. Lerroux ha enviado otro despacho diciendo que él responde solamente de lo que dice él y no de lo que dicen los periódicos.

Asigura que no es responsable del atentado al alcalde el presidente de dicha Asociación.

El gobernador civil estuvo en casa del alcalde a enterarse de su estado.

El cónsul de la Argentina y el de Alemania también se han interesado por el estado del Sr. Domingo.

El de Francia ha enviado una expresiva carta. Se asegura que esta mañana han sido detenidos dos guardias de Seguridad en las Ramblas por haberse insolentado contra el jefe de los Somatenes, general Percira.

Se han recibido cariñosos telegramas de Badajoz protestando contra el atentado de que fué víctima el redactor de «La Tarda», herido por los sindicalistas.

DE SOL A SOL

Seguimos disfrutando de la temperatura del frío y enviando a la senegaleses, que en estos casos de asfixia se pueden aligurar las ropas con arreglo al termómetro. Pero es el tiempo de ello, como dicen las gentes, y no hay más remedio que paciencia y bajar y agarrarnos al bolijo; pronto comenzará la dispersión de las gentes, pues, como se cambia en una popular zarzuela:

Unos se van a Biarritz, y otros a San Sebastián, y los que no tienen guita, se quedan en donde están.

Y disfrutamos lo nuestro, a saber: el mitin de la Comedia, de todos los domingos, para protestar de la subida de los alquileres; mitin que sólo sirve para molestar a los acomodadores del teatro.

Inauguración del monumento que la Sociedad de Autores españoles dedica al insigne Chapi, con lectura de poesías y dos discursos, uno del maestro Bretón (que nadie oyó) y otro del Sr. Aparicio, que fué telegrafiado a Burgos para que se enterase el Papamoscas. Del monumento ya habíamos escrito, y representa a Chapi, conveiente de unas tercianas, arrojado con una manta y sacado a tomar el sol ante un pórtico clásico, con el género de precauciones.

En la Exposición rupestre, el ingeniero Sr. Artigao ha conferenciado eloquentemente acerca de los orígenes de la civilización, y en La Huerta, el Sr. Maura, con los de su corral, ha celebrado el último triunfo electoral, y ha dicho cosas que han de ser muy comentadas.

Además, hemos tenido toros, carreras de caballos, partidos de foot-ball, reparto de premios en la Cultural Deportiva, y no sabemos si la rifa diaria del guardia y el cochero, con la consiguiente amenaza para el tránsito rodado.

Pedir más sería gollería, pues, a pesar de tanta abundancia, puede que el telegrafo nos transmita de provincias cosas de más monta, sobre todo, de Barcelona, donde los ahondados vuelven, por desgracia, a ser frecuentes.

Los Padres Agustinos Recoletos han inaugurado su nuevo templo y residencia en la calle de Vergara. El prelado de la diócesis bendijo el edificio y el templo, aquella nueva casa de Dios.

El día del domingo se ha celebrado en los cuatro extremos de Madrid, pero principalmente, donde mayor ha sido la aglomeración de gente, fué en la verbena de San Antonio, que tiene su prórroga o estrambote. En las márgenes del Manzanares se ha comido y bebido abundantemente, y en orbes orillas se han pescado merluzas monumentales.

DE MARRUECOS

POSICION ATACADA
Manifiesta el alto comisario, que le participa el comandante general de Melilla, que en la noche del día 16 hostilizó el enemigo el campamento Anual, resultando herido el soldado del regimiento de África Demetrio Brusanaña, y muerto un indigena de Regulares.

AGRESION EN UNA DESCUBIERTA
El alto comisario telegrafa al ministro de la Guerra que, según le comunica el comandante general de Melilla, al efectuar el servicio de descubierta, a las ocho y media del día 16, la Policía del sector Anual, fué hostilizado por grupo de la harka que fueron engrosando, y sobre los que se hizo fuego de cañón desde las posiciones de Anunsual, Bar buy Mediani e Yquerbeton.

En apoyo de la Policía, salió del campamento Anual, una columna de tres escudrones y seis compañías de Regulares, una batería de montaña, una compañía de Cerifola, ocupando posiciones para impedir el avance de la harka, sosteniendo fuego que cesó a las trece y cuarenta y cinco, comenzando nuevamente con inmensa intensidad, a las quince y cuarenta.

El repliegue efectuóse, a las diez y siete y treinta, protegiendo por fuego de cañón desde las posiciones, realizándose ordenadamente.

Hemos sufrido las siguientes bajas: indigenas muertos, quince de Policía y uno de Regulares; heridos, treinta y ocho policías y tres de Regulares; cabo de Cerifola, Juan Muñoz del Santo, grave; soldado de Artillería, Félix Alonso Pérez, grave; cabo de Ingenieros, Pablo Bartoli Santiago, leve, y levísimo teniente de Policía, Martín Elvijo.

UN ATENTADO OBRERO HERIDO

BILBAO 20. Anoche se cometió un atentado que se cree tiene carácter social. El hecho ocurrió de la siguiente manera: Tres desconocidos estaban apostados en la calle de Iturrizar y dispararon contra el obrero Emilio Villota, carretero de oficio, hiriéndole en la cabeza.

Los agresores huyeron. Les persiguió un sereno, que pretendió cortarles el paso, por la calle de la Antonomía; pero los criminales hicieron nuevos disparos, logrando escapar e hiriendo a una mujer que pasaba por allí, llamada Estefanía Arribarza.

Los heridos, después de curados en la Casa de Socorro, ingresaron en el hospital.

El obrero Villota está muy grave. Se ignora quiénes sean los asesinos.

Ayuntamiento de Madrid

Santa María Egipciaca para la castellana; del Desconor, de Raimundo Lulio, para la catalana; pero la lengua existía ya, se hablaba antes, y es que esas instituciones históricas, nacidas de las entrañas del pueblo, de la verdadera soberanía popular, que se manifestaba en las costumbres, con las que ha acabado el centralismo moderno, nacían como las fuentes de una roca, y a veces no son más que unas gotas de agua que se van filtrando por un poco de musgo; después el hilo de agua crece con otros que se agregan, y poco a poco se va formando el arroyo, que se convierte en torrente, y el torrente en río impetuoso, que marca su curso en el mar. De esta manera nacen las instituciones históricas, no trazadas en un cuadernillo constitucional y copiadas de otros cuadernillos constitucionales de otros pueblos, sino emergiendo del espíritu de los pueblos, como un hecho social que hay que respetar, y no se puede sujetar a los caprichos de los hombres públicos. (Grandes aplausos.)

Fijaos bien que entonces las Cortes de Cataluña, las Cortes de Navarra, las de Castilla, las de León, los Estados generales de Francia, el Parlamento inglés, las Dietas de Aemama, de Polonia, de Hungría, tienen en la Edad Media una relación más íntima, una semejanza histórica más estrecha que la que tienen en los momentos actuales las diferentes formas parlamentarias de los pueblos europeos, porque no se copiaron unos a otros; se copiaron de un fondo común, de la verdadera soberanía social que pusieron en ellos la Iglesia y la costumbre. Y hay que volver a aquel concepto de la soberanía que entonces se manifestó, y que yo he designado con el nombre de «soberanía social» como diferente de la soberanía política. Todo el régimen moderno está fundado en la unificación de la soberanía, y esa unificación, al hacerla exclusivamente política, al designarla una sola fuente, que es la multitud, la voluntad popular, ha venido a establecer ese inmenso centralismo que todavía quiere agrandar el colectivismo actual.

LA CONFUSION DE LA SOBERANIA SOCIAL CON LA POLITICA A BASE DEL CENTRALISMO Y PARLAMENTARISMO. LA DISTINCION Y ARMONIA DEL REGIMEN REPRESENTATIVO. LAS DOS CONSECUENCIAS: LA REPRESENTACION DE PARTIDOS Y LA SOCIAL DE CLASES

Esa unificación de la soberanía es la causa y el elemento del régimen parlamentario, y la diferenciación de las dos del verdadero régimen representativo. Si no existe más que una sola soberanía que emana de la muchedumbre y lleva a la cumbre del Estado, del Estado descenderá en forma de una inmensa jerarquía de delegados y funcionarios. Y si existe una soberanía social que emerge de la familia, y que por una escala gradual de necesidades produce al Municipio y por otra escala análoga engendra, por la federación de los Municipios, la comarca, y después, por la federación de éstas, la región, esa soberanía social limitará la soberanía política, que sólo existe como una necesidad colectiva de orden y de dirección para todo lo que es común, pero nada más que para lo que es común y de conjunto.

Y entonces sucederá que, enfrente de la soberanía puramente política, estará la jerarquía social; ya no estará la jerarquía de delegados y de funcionarios que desciende desde la cumbre hasta los últimos límites sociales. Habrá una jerarquía ascendente de personas colectivas, enlazada por clases y categorías distintas, que, saliendo de la familia, se levantarán hasta el Estado, que no tendrá a su cargo más que la dirección del compuesto.

Así veremos que los límites del Poder no se basan en la división interior del Poder mismo. Los límites son externos, como lo son todos los límites; allí donde empieza una independencia, terminan los límites de una cosa; serán orgánicos y externos, y no será la división artificial de ese Poder, separado en fracciones opuestas unas a otras. Entonces la representación no será un derecho atómico, individual, porque el individuo es absolutamente irrepresentable. Su constitución psicológica y peculiar no la puede representar nadie; la representa él solo. Lo que es representable es el grupo, la clase, y así se dará una representación social, según la cual es mandatorio de una fuerza social, una especie de gestor de negocios ajenos y que tiene el derecho de representarlos por la imposibilidad material de que se representen a sí mismos; pero no será el ejercicio de una soberanía que los que la poseen no pueden nunca ejercer.

Entonces, siendo la representación social y no individual, el mandato imperativo ligará a los representantes con los representados. Entonces las Cortes no serán soberanas en el sentido de que representen una parte o fragmento de la soberanía política, pues serán la expresión de la soberanía social, que la limitará, que ayudará y auxiliará, y que la contendrá en sus desbordamientos, pero no será un fragmento de ella.

Así surgirán dos regímenes distintos y ya no se planteará el problema de los partidos y de los fragmentos de partido, pues los sustituirá aquello que yo he llamado alguna vez «partidos circunstanciales». Si hay la representación de las clases sociales en los Parlamentos, que son lo permanente, habrá a su lado, según los intereses momentáneos, partidos que pueden no ser dos, sino varios, hasta una docena, y puede haber una cuestión, por ejemplo la internacional, en que varios elementos estén conformes, aunque esos mismos elementos no lo estén en cuestiones de enseñanza y hacienda.

Y así sucederá que, si los que representan estas tendencias suben al Poder y logran allí realizar su propósito y están coronados por el éxito, el otro partido no tendrá razón de ser, se deshará, dejará de existir y, en cambio, si viene un fracaso, el otro podrá sustituirlo. Pero queda algo

subsistente, permanente, que son las clases, que no estarán postergadas o suprimidas por los partidos mudables. Porque ahora, observado bien: si os fijáis en el conjunto de ese Parlamento español y lo comparáis con el Parlamento francés o el italiano, veréis cómo, evidentemente, hay una composición distinta de partidos y de grupos, muy diferente en extensión; pero como la cantidad no muda la especie, en cuanto a la cualidad, persisten y están representados en él también las mismas aspiraciones y los mismos principios políticos. Ahora bien; si fueran las clases de lo que se tratara, la cosa variaría mucho; las diferencias serían grandes, porque las clases varían, no sólo de país a país, sino también de región a región y de localidad a localidad; y así, entre un Parlamento español, representando todas las clases españolas, y unas Cortes regionales como las Cortes de Cataluña, representando todas las clases de Cataluña, existirían diferencias sustanciales con otras extranjeras. Y no existiría sólo la diferencia entre unas Cortes de Cataluña y otras extranjeras, sino que existiría entre unas Cortes de Cataluña y unas Cortes de Castilla o de Aragón.

Y ved ahora, si con mucha más razón, no serían mayores las diferencias, si se compararan, en el conjunto, con las de otros países, cuando se comparara la representación social y no la representación oligárquica de partido.

Por todo eso, la masa nacional no puede conocer todos los grandes problemas que hoy se plantean en los Parlamentos, lo mismo sociales que políticos y económicos, porque no está capacitada para conocerlos, y no pudiendo conocerlos, no puede manifestar su voluntad acerca de ellos, ya que primero es conocer las cosas y después viene el quererlas, si es que son dignas y merecedoras de que se las quiera, pues el pensamiento precede a la voluntad.

SUBORDINACION DE LA VOLUNTAD PUBLICA A LA NECESIDAD SOCIAL. EL REGIONALISMO ES INCOMPATIBLE CON EL ESTADUTO DE LA LLIGA, QUE ES UN PARLAMENTARISMO MAS

En los siglos XVIII y XIX se usaron mucho unas palabras que nacían del antiguo pacto y de la famosa independencia que estaba en el frontisicio de los principios del 89, cuando se suponía que los hombres nacían iguales e independientes, cuando lo mejor hubiera sido decir que nacían en lo esencial igualmente dependientes. (Risa y aplausos.)

Entonces, con el famoso pacto y la libertad se resolvían todos los problemas del Estado, y aquellos problemas se pretendían resolverlos conforme a la voluntad arbitraria, sin tener en cuenta que la voluntad vale poco cuando la necesidad sale a su encuentro, pues la necesidad vale mucho más que la voluntad y se impone a ella.

Y al hablar así, hablo de las necesidades sociales, no de las necesidades fatales que se tengan, como las físicas, que cumplir sin voluntad. Hay una necesidad social, legítima, que una sociedad siente; puede formarse una opinión pública, contraria con la que los agitadores tratan de suplantar y sustituir la necesidad; pero como la necesidad es lo real, cuando choca con la voluntad y la opinión arbitraria, se imponerá.

Yo, en todos mis estudios de sociología, he llegado a esta conclusión: que no hay una institución en ningún orden, hasta la Iglesia, que no responda a una necesidad. El origen de toda institución está en una necesidad.

En este sentido puedo afirmarlo, como ya he dicho, que el origen de las instituciones responde a una necesidad efectiva, y si es verdad que una necesidad es privación, carencia de algo, lo es también, siempre que va acompañada de un impulso para satisfacerla, y en eso está el origen inmediato de toda institución. Y los que se olviden de esta ley sociológica, no harán más que artificios y castillos aéreos que arrastrará el viento, si no los destruye antes el rayo de la doctrina.

Por eso es necesario que sobre la necesidad social, no sobre una voluntad momentánea y caprichosa, se levanten las verdaderas instituciones futuras.

El centralismo es la base de este régimen. Fijaos en el Municipio actual, que es una Asociación legal de individuos, según lo define la ley; el Estado lo crea y el Estado lo dirige, de tal manera que no tiene, ni aun para el nombramiento de los empleados técnicos, atribuciones completas. El Estado interviene para aprobar sus cuentas, y hasta de los representantes del Estado necesita para formar sus presupuestos y aprobar sus ordenanzas.

Por eso he dicho yo que el Municipio actual existe por una concesión del Estado, que vive por su tolerancia y funciona por su permiso, y en un régimen semejante hay que reconocer que no hay posibilidad de libertad. Por eso yo creo que ese Estatuto catalán, porque no puede dudar del sentimiento regionalista de algunos de los que han contribuido a redactarlo, viene a ser como un *modus vivendi*, como un regionalismo aparente y provisional; pues si se examina bien está en pugna con los verdaderos principios regionalistas y con la esencia de la constitución catalana. La prueba es muy sencilla, pues creo que si se levantaran el glorioso monarca-conde y las Cortes catalanas que de tal manera aceptaban principio de representación por clases, que aun dentro de alguna había las famosas *tres manos*, ¿creéis que encontrarían conforme ese Estatuto con esa constitución? No. ¿A qué evocar la nacionalidad catalana, la tradición catalana, la historia catalana, para una cosa tan pequeña y que además las niega? ¿Cuál es la esencia de ese Estatuto? Esta: la existencia de un Poder moderador con un Gabinete responsable ante dos Cámaras formadas por sufragio universal. Parlamentarismo se llama esta figura. Eso es el parlamentarismo y expuesto y copiado literalmente de la Constitución del 76, que, a su

vez, es una reproducción de todas las que la han precedido hasta la del 37, y con pocas diferencias hasta la del 12.

¿Quién fué el que estableció el régimen parlamentario en España? Fué Pepe Botella, en las Cortes de Bayona, que no creo que fuese ningún conde de Barcelona. (Risas.)

Es que el régimen parlamentario dividido por regiones cambia de naturaleza y se convierte en sustancia regionalista? Suponed que el régimen parlamentario actual se divide en seis o en doce regiones, en las que queráis dividir la Península, y tendremos seis o doce parlamentarismos más. ¿No podemos aguantar uno en conjunto y vamos a soportar los doce! (Aplausos y risas.)

Alguna vez expuse el argumento con un ejemplo.

Tenemos un régimen carcelario. Un día se sublevan los presos, acude el jefe y cree que se trata de una evasión. Le dicen que no tratan de salir de la cárcel. ¿Qué es lo que pretenden? Que el régimen carcelario se distribuyan en celdas. ¿Revolución extraordinaria! Pues, señores, ¿vamos nosotros a ser enemigos del régimen parlamentario en conjunto y luego dividirlo en regiones y llamar regionalismo a las porciones?

Por eso creo yo, que conozco a muchos primates regionalistas, que no pueden aceptar esto más que como un *modus vivendi*, como un régimen puramente provisional, para afirmar algo de la personalidad exterior de Cataluña, y por eso creo que tampoco estarán satisfechos con el régimen actual, porque el verdadero régimen descentralizador empieza por abajo, no empieza por arriba. Los edificios no se empiezan por la techumbre, sino que empiezan por los cimientos, y los cimientos están en el Municipio autónomo y no en la Mancomunidad regional, que no lo será nunca, mientras tenga sirvies abajo y no se levante sobre Municipios libres. (Grandes aplausos.)

REGIMEN DE TRANSICION: LA DICTADURA. EN TODAS PARTES IMPERA SIN ESE NOMBRE. LO QUE DEBE SER

Sobre el régimen descentralizador, sobre el régimen representativo, hay que edificar el alcázar nuevo, en el cual amplia y libremente puedan vivir todas las regiones de España. Pero me diréis: ¿cómo se realiza eso? ¿Cómo se pasa de un régimen a otro? Pues bien, yo voy a decirlo claramente.

Cuando un régimen cae y otro se levanta, llega un momento en que no existe ninguno de los dos edificios, porque se ha derribado uno, y otro porque aún no ha sido reconstruido, y porque se ha de edificar en el solar antiguo que usurpaba el anterior.

Y si no existe el que se derriba y no existe todavía el que se ha de levantar, ¿dónde habrá que vivir? En la tienda de campaña de la dictadura.

Hay muchos que se asustan de la palabra dictadura, y siempre salen a su encuentro invocando la libertad. La libertad, señores, es un medio y los medios no resuelven los problemas; los resuelven los fines, que son sus amos. Según se emplee la libertad, iremos hacia la servidumbre o iremos hacia el honor y hacia el deber. (Muy bien.)

Pues yo digo que en la hora presente la dictadura es el régimen del mundo.

Hace poco, la sociedad contemporánea ha presenciado la más gigantesca dictadura que han conocido los hombres. Ni en el Imperio asirio, ni en el faraónico, ni en la dictadura de Pericles en Grecia, ni en las de Roma, ni durante el Imperio, ha habido dictadura igual a la que hemos visto cuando se redactó y se firmó el Tratado de Versailles. Primero, diez hombres; después, cuatro, y por último, tres tan sólo, hicieron un Tratado que dividió al mundo. Con arreglo a él se levantaron fronteras, se modificaron y se cuartearon naciones, se mataron y resucitaron Estados, se cambió el mapa como no se había cambiado nunca en el mundo, y todo ello se hacía a espaldas de los pueblos y de los Parlamentos, en el silencio del Gabinete y sin que la Prensa más osada e informadora pudiera saber el parecer de aquellos triunfros hasta que ellos se dignaban comunicarlo al mundo. ¿Habéis conocido cosa semejante a esta dictadura? ¿Y qué son desde entonces todos los Gobiernos más que dictaduras, dictaduras anónimas, dictaduras hipócritas, pero dictaduras al fin?

En España, las garantías constitucionales parece que no existen más que para ser suspendidas. (Risas.) Y observado bien: un Gabinete que prepara y amaña, como sabéis todos vosotros que ha preparado y amañado unas elecciones, si no logra tener mayoría, ni siquiera mayoría pactada, ¿qué es más que una gigantesca dictadura? El Gobierno no puede vivir así. Ahora mismo, entre nosotros, para poder pasar, para poder caminar, aunque sea perezosamente y desmayadamente, ¿qué es lo que tiene que hacer? Tiene que pactar con las oposiciones y aplicar la guillotina, que es la dictadura de las lenguas parlamentarias. (Grandes aplausos. Risas.)

La dictadura existe en todas partes. Los Gabinetes de concentración, ¿son otra cosa más que dictaduras contrahechas para responder a los problemas cada día más complejos, cada vez más hondos, a las divisiones cada día más profundas, de una sociedad anarquizada?

Por eso creo que la manera de realizar el tránsito, que cada día se impone más, de un régimen a otro, es el de la dictadura, y tratándose de dictaduras, yo he de declarar francamente que prefiero la dictadura del sable a la dictadura de la toga; prefiero siempre el general al abogado. ¿Dios me libre de la dictadura de un abogado! (Grandes aplausos y risas.)

Los abogados que sirven para tiempos normales, y que tienen además el don de hacer complejas las cuestiones más sencillas, suelen llenar los abismos con tonos de Alcebilla, y así no se calvan esos cráteres

sociales, que son problemas en que puede sucumbir una sociedad entera. (Risas.)

Se necesita la resolución rápida, enérgica; se necesita que la fuerza se concentre por un momento, siempre al servicio del derecho. Y al decir dictadura, no digo arbitrariedad, sino que digo voluntad, capacidad y energía empleadas en la resolución de los problemas sociales, y otros que puedan afectar a la vida del pueblo. Quiero decir que en un momento de fatiga social, cuando el desorden se va extendiendo por todas partes, haciendo temblar el edificio entero, para que la anarquía no destruya a la sociedad, es necesario que la sociedad destruya a la anarquía. Y para eso es necesario que la autoridad, una, intangible y enérgica, obrando rápidamente, conteste a esa dictadura anónima y sangrienta con otra dictadura de orden que pueda imponerse y pueda restablecer la normalidad social, y sólo después de restablecida podrá la sociedad marchar por los cauces naturales que por un momento se han suspendido, no en beneficio de la arbitrariedad, sino en beneficio del derecho y del interés público. (Aplausos.)

NECESIDAD DE UN AMPLIO PROGRAMA. SUS LINEAS GENERALES. LO QUE DEBE ABARCAR. COMO SE ESTUDIARA LA CUESTION SOCIAL

Yo he creído que para marcar esta hora de transición entre un régimen que muere y otro que se levanta, había necesidad de formular un gran programa, y al decir grande, no lo digo por el tamaño, sino por las cuestiones que había de abarcar, y que no pueden resolverse con trivialidades, sino que hay que acudir al terreno en que los problemas se plantean y fijar clara y precisamente las soluciones, después de examinarlas, y eso lo he intentado con algunos amigos. Era una larga experiencia política la que me llevaba a esas soluciones; comprendía que viviendo de vaguedades, de ambigüedades, no se resolvía ningún problema, y que las soluciones hoy deben ser precisas, concretas de principios y de hechos, pues vivimos en un período de anarquía mental, y es preciso, en la medida de nuestras fuerzas, hacer que la unidad surja de este caos, y para eso son necesarias dos cosas: Por un lado resumir los grandes principios, y no sólo resumirlos, sino demostrarlos, y al demostrarlos, no hacerlo aisladamente, sino enlazándolos, para que se vea bien sistemáticamente su conjunto y para que den la impresión de que son anillos de una misma demostración y como facetas de una misma verdad. Después, a la sombra de esos mismos principios, examinar la tradición histórica en conjunto de todas las regiones y la de cada región en particular, y, examinada esta tradición histórica, y viendo lo que en ella es esencial, examinar también el estado actual de la sociedad española y el de todas las regiones, y ver cuáles son las necesidades reales, verdaderas, sentidas en todas y en cada una de esas regiones, no desconociendo el hecho de que la revolución hace un siglo que pasó su rasero sobre casi todas las instituciones sociales en España, y examinados los principios, examinadas las necesidades, formular, conforme a los principios y a las necesidades, el cuadro de las soluciones, que será el programa.

Eso he intentado. No sé si lo conseguiré, a pesar de la colaboración de amigos míos inteligentes; y al formularlo sería insensato que intentara dároslo aquí como episodio de un discurso, pero que abarca el municipio desde la organización, que le da autarquía administrativa, hasta la restauración de la Hacienda municipal y la municipalización en lo posible de los servicios para completarla.

He procurado formularlo y lo he formulado en diez bases, en lo que se refiere a las regiones, desarrollando cada una de ellas; fijando en otras atribuciones del Estado y sus relaciones, lo mismo las que ha de mantener; primero, con las manifestaciones del pensamiento en la imprenta, examinando todos los sistemas conocidos, y señalando otro, cuya superioridad se demuestra; segundo, con las Asociaciones, distinguiendo aquellas que tienen fines de lucro o recreo individual de aquellas que son altruistas, como las religiosas, docentes y benéficas; tercero, con la enseñanza, examinada por todos los aspectos, según los distintos estados sociales y los diferentes conceptos que respecto a ellos quiera adoptar el Poder público; y cuarto, la cuestión social examinada desde dos puntos, en las ideas madres, y en los problemas secundarios en que se divide. En la visión de conjunto que abarcan aquellos principios fundamentales, sin los cuales la cuestión social no será resuelta nunca. Yo he señalado algunos de ellos; hay que prescribir el concepto individualista que habíamos heredado del siglo XVIII, y hay que establecer un concepto del trabajo, que pugna con el que han heredado de la esencia individualista los comunistas; ese concepto de trabajo, puramente material, porque sólo acepta el intelectual en cuanto se refiere a él, como asunto exclusivo de la economía, es una falsedad que yo he denunciado, que he demostrado, que demostraré más ampliamente al desarrollar esa teoría que he tenido el honor de exponer recientemente en otros teatros: la teoría del «trabajo integral».

Yo he demostrado que el trabajo material supone el trabajo técnico; que ya no es simplemente el que mueve el azadón o una rueda de una máquina, que no cabe dentro del concepto de ejecutor del trabajo que dirige, como el técnico supone, y está ligado al trabajo científico del ingeniero, y éste, a su vez, es dependiente del trabajo docente del profesor, y éste del trabajo genial del descubridor; y todos esos trabajos no podrían realizarse sin otras categorías de trabajo de que los completan y amparan como las que yo llamo de protección jurídica, desempeñada por el juez, por el magistrado, para resolver los litigios que no se pueden dejar al arbitrio individual; trabajo de protección coactiva de la Policía, de la Guardia civil y del Ejército, para mantener ese orden y para hacer que

no sea tan sólo una palabra escrita en la ley y sin eficacia alguna; trabajo de protección sanitaria, sin el cual la salud y la vida misma desaparecerían; trabajo de perfección moral, intelectual y religiosa, que no puede suplir el derecho escrito, porque sin el deber y sin el estudio de las más elevadas cuestiones la cultura quedaría sin base. Esos trabajos son de tal naturaleza, que no hay uno que pueda existir sin los otros; que no puede realizarse el trabajo material si no existen el trabajo de protección, hasta llegar al trabajo de perfección, y es que esos trabajos son entre sí solidarios, tienen una estrecha interdependencia. Quien trabaja en un sentido y en un aspecto no puede trabajar en el otro al mismo tiempo, y por eso esas diversas categorías de actividad social engendran las clases, y hay el trabajo de perfección moral y religiosa que lo desempeña principalmente el clero; hay el trabajo material en el orden de la industria, la agricultura y el comercio, y hay el trabajo que es intelectual, que lo forman y lo integran todos los que se dedican a las ciencias y a las artes, y el de defensa y amparo interior y exterior en la fuerza armada. Y así las clases principales de la sociedad, incluso aquellas que se engendraron en la historia por los méritos contraídos en esos órdenes, y la que nace de las bellas artes para dar satisfacción a todos y para que el trabajo mismo repose en la contemplación de la belleza, se asientan en las distintas formas del trabajo social, y todas son interdependientes y solidarias, porque todas responden a tres finalidades humanas y a la triple necesidad y triple fin de perfección moral, intelectual y material en que la sociedad se funda.

Todos tienen derecho a su remuneración, y esas remuneraciones cambiables son el fundamento social de todas las formas de la propiedad, y por eso, restablecido este concepto, procede la reorganización y armonía de las clases y no se llegará a la conclusión a que llega el concepto aislado del trabajo material. Si no existe más que el trabajo material y económico, la clase que a él se dedique debe ser la única o la soberana y dominante cuando menos, y así se llegará por la concepción materialista de la historia, que subordina todos los hechos al económico, a la dictadura del proletariado, que está ya visible, como lo ha demostrado Lenin en las páginas de Carlos Marx.

Si cada categoría de trabajo, cada forma de la actividad engendra una clase y una clase necesita de otra, todas serán legítimas, y la conclusión será la hermandad de clases e intereses, y entonces este vínculo será el fundamento de una propiedad, sagrada en sus dos formas: la individual y la colectiva.

Restablecidas las clases, veremos cómo encontraban su representación política, y serían la base de los Parlamentos futuros.

Después procederá el estudio por separado y mostrando sus relaciones de la cuestión artesana de la pequeña industria, de la de la grande industria, de la agrícola y de la del comercio y los transportes.

INSTRUMENTO PARA REALIZAR EL PROGRAMA: LA FEDERACION DE LAS EXTREMAS DERECHAS Y LA INDEPENDENCIA DE LA IGLESIA

Pero ese programa, ¿cómo puede realizarse? ¿Qué instrumento hay para llevarlo a la práctica, a la realidad de la vida? Yo he contestado a esa pregunta: Con la federación de las extremas derechas.

Y fijaos bien: he dicho «federación» y no «fusión». Conozco demasiado a los hombres y a los grupos de derechas y de extremas derechas para intentar una fusión de lo que sólo debe ser una federación, en la que cada uno conserve su característica, pero en la que hay puntos de coincidencia en las bases doctrinales y en una aspiración común. Y entonces, esa federación de extremas derechas puede ser un núcleo de fuerzas tales que sirva de dique a la federación que rápidamente se está formando en los confines del horizonte, no de medias izquierdas, sino de izquierdas extremas.

Por el extremo del horizonte avanzan ya radicalismos ante los cuales parece un moderatismo histórico lo que llamábamos radicalismo antes. El socialismo, y sobre todo el comunismo, van reclutando y organizando una fuerza tal en las izquierdas que dentro de poco entrarán en batalla con lo que quede de las extremas derechas.

Esta es una hora en que los partidos medios, como el régimen parlamentario, sucumben. No lo digo yo, lo dicen los extremistas de la izquierda. Los que hayan leído alguno de los libros de Lenin, como «El Estado» y «La Revolución», o la colección de proclamas de aquel judío austriaco y dictador que causó tantos estragos en Hungría, Belakín, se quedarán atónitos ante la forma en que execran la democracia individualista y el régimen parlamentario.

Las mismas páginas de Prudhom y del autor de «Pobreza y miseria» son palidat ante las maldiciones y las ironías de Lenin y de Belakín, porque ellos no admiten ya los partidos medios de una burguesía que políticamente está desapareciendo.

¿No os acordáis? Todavía sucede ahora; pero sucedía aún más antes. Cuando nos dirigíamos a estos que se llaman medias derechas, ¿qué contestaban cuando los requerían y empujaban las izquierdas? A las izquierdas les decían: no empujéis tanto, porque se van a alarmar las derechas y vamos a tener mayores dificultades; ¡si os estamos facilitando el camino!; pero hay que tener prudencia, obrar con lentitud, para que no fracasemos, para que podamos llegar al resultado que vosotros deseáis, que es el nuestro. Y esos mismos hombres se dirigían a las derechas, diciéndoles al oído: no os alarméis, ¡si estamos con vosotros!; pero es que tenemos que hacer alguna concesión al adversario para entretenerle mientras vosotros os organizáis para dar deslustras la batalla. Y así vivían, diciendo una cosa a las izquierdas y a las derechas otra, y mintiendo a todos. (Aplausos.)